

DÉMÉNAGEMENT

Handicap International déménagera son siège mondial à Villeurbanne en 2027

Lyon, le 2 juin 2025. Début 2027, Handicap International transfèrera son siège mondial, actuellement situé dans le quartier de Monplaisir dans le 8^e arrondissement de Lyon, vers le quartier du Tonkin, à Villeurbanne. Ce bâtiment accueillera les équipes qui gèrent les actions de l'association. Il abritera notamment un atelier de recyclage de composants de prothèses orthopédiques, destiné aux personnes en situation de handicap dans les zones d'intervention de l'association. L'association, co-lauréate du prix Nobel de la paix, confirme ainsi son ancrage dans la métropole lyonnaise, où elle a été fondée il y a quarante-deux ans.

Notes aux rédactions :

. Une cérémonie pour la pose de la première pierre du bâtiment est prévue **le 12 juin prochain, au 26, Promenade Sabot de Vénus, Villeurbanne 69100.**

. A cette occasion, Bruno Bernard, Président de la métropole de Lyon et du conseil de la métropole de Lyon, Cédric Van Styvendael, Maire de Villeurbanne et 7^e vice-président de la Métropole de Lyon et Manuel Patrouillard, Directeur Général de Handicap International prendront la parole.

. Merci de confirmer votre venue [ici](#).

Le nouveau siège de Handicap International

Le nouveau siège sera érigé sur le site de l'ancienne clinique du Tonkin. Ce bâtiment accueillera les équipes qui gèrent les actions de l'association en faveur des personnes handicapées et des populations vulnérables dans environ 60 pays.

Il abritera notamment l'atelier de recyclage de composants de prothèses orthopédiques destiné aux personnes en situation de handicap dans les zones d'intervention de l'association. Actuellement, cet atelier est situé à Vénissieux. De plus, le rez-de-chaussée de l'immeuble accueillera la médiathèque municipale du Tonkin.

Handicap International est à la recherche de mécènes souhaitant s'associer à ce projet structurant et solidaire, en participant à son financement.

Un nouveau bâtiment aux normes environnementales strictes

Le nouveau siège de Handicap International sera érigé sur le site de l'ancienne clinique du Tonkin. Le nouveau bâtiment respectera les normes environnementales les plus strictes, permettant ainsi une **réduction d'environ 70 % de sa consommation énergétique**, ainsi qu'une **baisse significative de sa consommation d'eau**.

Le siège actuel aurait nécessité **des travaux de rénovation majeurs** pour répondre aux nouvelles normes environnementales, notamment celles imposées par le décret tertiaire, qui exige une réduction progressive des émissions de CO2 dans les bâtiments de bureaux.

Une ONG ancrée dans la métropole lyonnaise

Handicap International est née dans les camps de réfugiés cambodgiens en Thaïlande au début des années 1980. Quand l'association a été officiellement constituée en France, en 1982, sa première adresse était celle de **la maison de la famille Richardier, à Tassin-la-Demi-Lune**.

En 1985, l'association a déménagé rue de Gerland, dans le 7^e arrondissement de Lyon, puis, en 1991, avenue Berthelot, toujours dans le 7^e, dans des locaux mis à disposition par la Ville de Lyon. La croissance de l'organisation l'a progressivement amenée à occuper plusieurs bâtiments dans le même quartier.

En 2014, Handicap International a pris possession de son siège actuel, précédemment occupé par la société Calor, dans le 8^e arrondissement.

A propos de Handicap International

Handicap International est une association de solidarité internationale indépendante, qui intervient depuis 40 ans dans les situations de pauvreté et d'exclusion, de conflits et de catastrophes. Œuvrant aux côtés des personnes handicapées et vulnérabilisées, elle agit et témoigne pour répondre à leurs besoins essentiels et améliorer leurs conditions de vie. Elle s'engage à promouvoir le respect de leur dignité et de leurs droits fondamentaux. Depuis sa création en 1982, Handicap International a mis en place des programmes de développement dans plus de 60 pays et intervient dans de nombreuses situations d'urgence. Le réseau de 8 associations nationales (Allemagne, Belgique, Canada, États-Unis, France, Luxembourg, Royaume-Uni et Suisse) œuvre de manière constante à la mobilisation des ressources, à la gestion des projets et au rayonnement des principes et actions de l'organisation. Handicap

International est l'une des six associations fondatrices de la Campagne internationale pour interdire les mines (ICBL), co-lauréate du prix Nobel de la paix en 1997 et lauréate du Prix Conrad N. Hilton 2011. Handicap International agit et témoigne partout où « vivre debout » ne va pas de soi.

/ Contact presse

Clara Amati

M. 06 98 65 63 94

M. c.amati@hi.org